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Cuando trotaron los sueños
Por
LEONARDO
LEYVA
PANEQUE
Foto RAFAEL
MARTÍNEZ
ARIAS

La imagen, al igual que
muchas otras, recorrió el
mundo cuando los Alaza-
nes dieron a Granma el
primer título en la histo-
ria del béisbol cubano.
Ese acontecimiento tras-
cendió -y aún trasciende-
como uno de los más rele-
vantes de la provincia.

Fue un resultado que
dejó boquiabiertos a muchos, luego de
conseguir la ansiada clasificación a los
play off: la espectacular remontada fren-
te a Matanzas y una impensada barrida
sobre el monarca defensor, Ciego de Ávi-
la, completada en Bayamo.

Así, como dijo en el momento cumbre
uno de los narradores de Tele Rebelde,
comenzaron a trotar los sueños, luego
de cuatro décadas de espera.

Aquel 22 de enero de 2017, cuyo suce-
so removió los cimientos de esta tierra,
podría ser considerado como el Día del
béisbol granmense, aunque tampoco se-
ría descabellado dedicar una semana,
hasta el 28, porque un año después y
contra todo pronóstico, la selección de
Carlos Martí Santos conquistó otra vez
el trono.

YANITZA AVILÉS FLEITAS

Del tatami a los diamantes
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EL hecho de ser catalogada la mejor
softbolista de Cuba, en algún mo-

mento de su carrera, jamás trastocó su
esencia, como tampoco, llegar muy jo-
ven a la selección nacional, en la que
estuvo 16 años.

De todas maneras, le es difícil no sen-
tirse protagonista en los resultados de
élite que consiguió Granma en los clási-
cos domésticos, al intervenir en más de
10 títulos.

“Eso me hacía muy feliz, aunque no
era lo más importante, lo primordial fue
sentir que el equipo me necesitaba y que
ellas confiaban en mí”, expone nostálgi-
ca por su reciente retiro Yanitza Avilés
Fleitas.

Y aunque finalmente quedó atrapada
por el softbol, la oriunda de Campe-

chuela practicó antes otros deportes,
muy distintos al de la bola blanda y
grande, el bate de aluminio o al que
tiene muchas similitudes con el béisbol.

Fue el arraigo familiar y a su terruño
el principal obstáculo para abrirse paso
en los tatamis, cuando algunos especia-
listas descubrieron aptitudes para el
judo, “querían llevarme para Bayamo,
pero mi madre no me dejó, porque solo
tenía 7 años”.

Así rememora sus inicios en el mundo
atlético, aunque después se adentró en
el voleibol, “incluso, participé en varios
torneos municipales, pero eso no era lo
mío”, asegura.

Otro horizonte, desconocido hasta
entonces, comenzó a desandar luego
junto a su padre, quien trataba de mos-
trarle los fundamentos del béisbol. Qui-
zá era lo que necesitaba para adentrarse
en un universo, del que no salió ni pre-
tende hacerlo, aunque ya colgó el guan-
te.

-La decisión

-Un día jugaba pelota con mi padre
(Ramón), solo tenía 13 años y pasó por
allí el director de Deportes en el muni-
cipio, Juan Salvador Bejerano; él sugirió
que me fuera para el softbol. No sabía
qué era, me explicó y le dije que sí.

“Luego, fui a un provincial en Bartolo-
mé Masó y me captaron para el Club 10
(Escuela Alfredo Utset, una de las cuatro
unidades docentes de la Eide granmen-
se), en Manzanillo”.

Así, Yanitza empezó a escribir su pro-
pia historia; mientras cada terreno que
pisaba se convertía en el más fiel testigo
de su innegable calidad como softbolis-
ta, hasta encumbrarse en el firmamento
nacional.

También, recuerda con tremendo or-
gullo su debut internacional, “fue en el
Campeonato centroamericano de 2001,
en Maracay, Venezuela”, revela, allí
llegó como jardinera y terminó jugando
en la inicial.

-¿Cuál es su mejor recuerdo de los
campeonatos cubanos?

-En el primero (1999), cuando quedé
líder en hit, carreras anotadas y en bases
robadas. Me sentí tan feliz, que no podía
creerlo.

-¿Qué opina de la rivalidad con Villa
Clara?

-Existe hace muchos años, sabemos
que somos dos grandes equipos y lucha-
mos por lograr el objetivo, que es ganar.

“A veces ellas, otras nosotras, pero
siempre dando lo mejor”.

-Por cierto, las villaclareñas ganaron
la última edición, en Manzanillo, cuan-
do ya era una realidad su retiro.

-De eso, ni quisiera hablar, pero bue-
no…

“Fue un dolor muy grande, no porque
perdí, sino porque no pude dar más de
mí en momentos cruciales”.

-¿Quedó convencida de su despedi-
da de los terrenos?

-Sí. Terminé completamente conven-
cida y de que era el momento exacto.

-¿Siente nostalgia?

-Un poco, pero tengo la satisfacción
de que la escuela (Club 10) y mis entre-
nadores me pidieron trabajar con niñas
de 11 y 12 años de edad.

“Y estoy muy feliz de saber que puedo
enseñar todo lo que aprendí a lo largo
de mi carrera”.

-Granma lleva décadas en la élite del
softbol femenino en Cuba, ¿seguirá en
ese lugar?

-Sí. Nuestros entrenadores y atletas
siguen trabajando muy duro para que la
provincia siempre esté en el podio.

-El mensaje

-A las jugadoras les digo que sigan
esforzándose, con mucha disciplina y
entrenamiento puede lograrse todo.

Alistan escuelas
deportivas para

reinicio del curso
La Máster en Ciencias Yoshelín

Ramiro Ruiz, directora de forma-
ción y superación del Inder, precisó
detalles, esta semana, sobre la rea-
pertura del curso escolar en la En-
señanza Deportiva, al intervenir en
una comparecencia televisiva.

Destacó que, cuando estén todas
las condiciones y el país lo indique,
serán acometidas las actividades
docentes planificadas para el cierre
del período lectivo: trabajos inte-
gradores y por asignaturas, y la
culminación de estudios, según la
publicación de Jit.

Las Eide, centros con alumnos
becados, alistan su personal para
cumplir con todas las medidas
higiénico-sanitarias, las que conti-
nuarán para evitar la propagación
de la pandemia.

También, recordó que sus estu-
diantes de Primaria, secundaria bá-
sica y preuniversitario, regidos por

el Ministerio de Educación, siguen
las teleclases y las orientaciones
para concluir el curso.

Ramiro Ruiz argumentó que ya
están diseñados los programas
para la docencia y el entrenamien-
to, y cómo cumplir al pie de la letra
lo dispuesto en aulas y gimnasios,
“sobre todo, donde practican los
deportes de mayor contacto perso-
nal”, enfatizó.

Agregó que en los centros en fun-
ción del aislamiento aseguran las
condiciones para la desinfección,
como en el resto de las escuelas,
acciones que también forman parte
del plan de enfrentamiento a la Co-
vid-19.

Junto a las 16 Eide, la Enseñanza
Deportiva en Cuba incluye igual nú-
mero de Epef y las Esfaar Cerro
Pelado y Giraldo Córdoba Cardín.
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Yanitza no pudo evitar las lágrimas,
durante la ceremonia de su despedida, en el
Club 10


